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主席（張議長鎮榮）：              記錄：羅文君 

現在起 50 分鐘是王辰翔議員的質詢時間，現在

就請王議員開始質詢。 

王議員辰翔： 

      我們議會張議長、王副議長、吳秘書長、縣府

楊縣長、縣府團隊、在場的媒體先生、女士及各局處

府會聯絡人，大家好，時間過得很快，本屆已經過 2

年的時間，感謝楊縣長及縣府各局處平時對北埔、峨

眉 2 鄉關心及協助，讓地方建設發展能夠持續進行，

但近來有一些較重大議題要讓縣長及相關局處瞭解鄉

親意見及心聲，本席也會全力監督做好議員應有的本

分。現在這個時段由本席針對北埔、峨眉最近大家比

較關心的議題來質詢，也請縣府相關權責單位能夠加

以重視，並回應本席意見。 

    首先請問產發處長，您知道目前正在執行東茂智

慧產業園區開發案，該案目的及範圍嗎？ 

產業發展處陳處長偉志： 

    謝謝大會主席張議長及辰翔議員針對東茂園區的



關心。確實，在東茂園區這次有民間申請，依照產創

條例申請產業園區案子，這個面積是 18.69 公頃，其

中有 99%都是在峨眉鄉，有 6筆土地部分在寶山鄉，

當時業者的申請是認為提供產業用地，以及彌補我們

新竹縣產業用地的不足，希望來做一些所謂研發辦公

目的，這是他申請東茂案子的緣由，以上報告，謝謝 

。 

王議員辰翔： 

    處長，東茂智慧園區標榜智慧產業為主，未來將

以什麼樣的類型進入該園區？本席要瞭解未來相關產

業的進駐北埔、峨眉會有什麼樣的影響？ 

產業發展處陳處長偉志： 

    謝謝大會主席張議長，以及辰翔針對峨眉、北埔

整個的關心。也就是產業申請的業種來說，是以資訊 

、研發、企業總部，還有所謂醫療衛生保健、倉庫及

批發，這樣子的緣由做一些申請，當然對北埔、峨眉

或者是寶山來說，未來聯外交通會是比較重要議題，

我想說以上先做說明。 



王議員辰翔： 

    處長，希望在審核方面部分，請他們要先把交通

部分規劃好來？ 

產業發展處陳處長偉志： 

    謝謝大會主席張議長，所以這一部分我先跟議座

說明這個案子的程序會有幾個面向，簡單來說明。第 

1 個必須要經過可行性評估，就是針對業種在這個地

區有沒有這樣需求，如果我們產發處認為是有這樣子

的需求，第 2個階段就會進入到環評及地政處開發計

畫的實質審查部分，這 2 個審查委員會都會針對水 

、環境及交通這樣子會做實質評估。 

    先跟議員來做說明，這個案子在去年跟今年分別

有審過 2 次可行性規劃審查，但是因為他有 2 個問題

都還沒有辦法很明確解釋，第 1 個問題是國土計畫，

因為國土計畫峨眉並不是在我們產業軸帶上，峨眉在

縣國土計畫裡面，最主要以觀光、休閒農業和精緻農

業發展為主軸，峨眉並不是在我們整個所謂工商發展

軸帶上，所以說這一塊必須要講清楚。第 2 個部分是



用電問題，台電並沒有完全同意他用電，這個案子一

直審了 2 次之後，在我們委員會裡面都沒有同意，以

上的進度先跟議座來做報告，謝謝。 

王議員辰翔： 

    我想問一下，未來園區有沒有特別明訂限制哪些

產業進駐？ 

產業發展處陳處長偉志： 

  針對這個問題來說的話，依據目前申請來說是沒

有製造，大概是做研發辦公室、金融、資訊及醫療保

健這樣子一個項目來申請，所以是沒有製造業，以上

報告。 

王議員辰翔： 

    處長，想詢問你，有關已核准開發在案東方樂活

養生村以及頌林產創園區相關的水土保持施作，經民

眾陳情說這些施作，他們沒有置沉砂池導致溪流泛黃 

，還有大雨沖刷土石流到竹 83 線，導致我們機車騎

士車禍，這樣子的情況，你們知道嗎？ 

產業發展處陳處長偉志： 



    謝謝大會主席張議長，以及辰翔非常關心對這地

方發展。確實，在以前鴻福球場裡面目前有 2 個案子

正在進行，第 1 個是頌林經濟產業園區，地政處開發

計畫已經核准，目前正在做水土保持；第 2 個地政處

的東方樂活養生開發計畫地政處也已經核了，所以這

2 個案子都依據水保來做一些施作，沉砂池這個部分

或許農業處會比較清楚，目前相關進度以及沉砂池到

底有沒有落實水保計畫裡面來施作？或許請教農業處

會比較妥適，以上報告，謝謝。 

王議員辰翔： 

    目前上述 2 案正在進行水土保持工程，本席要求

我們產發處邀集東方樂活養生村、頌林產創園區的開

發商以及施工廠商，還有相關單位到峨眉進行一場水

土保持施工的說明會，讓鄉親能夠來瞭解他們有沒有

依規來施作。 

產業發展處陳處長偉志： 

    謝謝大會主席張議長，針對這個水土保持問題，

所以剛剛有講說這部分容許府內來協商，因為目前不



管是地政處東方養生還有頌林，都是依據水土保持計

畫書核定，水土保持計畫核定是由農業處，他會有定

期施工跟查核，這個部分容許我們在府內來溝通是由

哪一個單位適合辦理會比較妥適，以上報告，謝謝 

。 

王議員辰翔： 

  好，農業處這邊本席要求您跟產發處一起討論，

看是不是排一個時間到峨眉來進行水土保持施工的說

明會？也請施工廠商在還沒有完成沉砂池製作的時候 

，先把其他施工的進度停止下來，等我們沉砂池設置

好之後，再讓他們繼續復工，可不可以？ 

農業處傅處長琦媺： 

  謝謝大會主席張議長，謝謝王議員針對於東方樂

活養生村以及頌林產創園區水保計畫關心。跟議座報

告有關於水保計畫施工部分，我們定期都會同技師施

工督導檢查，有關於議座關切水土流失部分，原先東

方樂活在 7 月 19 日申辦停工要做變更計畫，因為連

續大雨臨時性的水保設施毀損，當時有責成他們要立



即修復，他們在 9 月 16 日復工，已經就相關水保防

災設施有先做初步的處理，目前在辦理計畫變更當中 

，我們也會要求義務人針對於民眾關心水保流失議題 

，還有相關保全戶部分來研擬把他納入變更計畫處理 

，以上說明，謝謝。 

王議員辰翔： 

    好，處長，請你盡快聯繫府內一同到我們峨眉來

開進度施工說明會。 

    本席想要再請教工務處長，我們之前提的新竹縣

建築物接水接電辦法第 2 條有關既有建築物的認定、

修訂，進度為何？ 

工務處戴處長志君： 

    謝謝大會主席議長，謝謝辰翔議座，針對這個我

們新竹縣既有建築物沒有領得使照接水、接電辦法關

心。議座非常關心這項議題，工務處在這邊做簡要說

明，第 1 點這部分辦法，它會修正為新竹縣未領得使

用執照建築物申請接用水電辦法，讓這個法規名稱更

加妥適。第 2個其實修法的重點議座也很關心，我們

也在修法部分一併來做個檢討，第 1 個建物存在時間



我們從 92 年 6月 6 日調整為 100 年 1 月 1 日；第 2

個就是證明建築物時間佐證資料，我們把予以放寬，

不再只有稅籍和戶籍證明，最後一個進度 10 月 24 日

法規小組也已經通過了，11 月 12 日已經奉縣長來核

定，後續會辦理相關預告和縣務會議的審議，後續完

成之後，進行法規實施，本案修正也感謝議座支持及

提醒，以上。 

王議員辰翔： 

    好，本席在這替我們鄉親感謝處長積極為接水、

接電辦法來修訂，讓我們鄉親能夠更方便來申請水電 

。 

    最後本席想請問衛生局長，對於北埔衛生所醫師

目前僅有週二及週四外地醫師進駐支援半日，影響鄉

民的就醫權益，至今尚未招到全職醫生，究竟問題出

在哪？有沒有解決辦法？請局長說明。 

衛生局殷局長東成： 

    謝謝議長，謝謝辰翔議員，關於北埔衛生所門診

提供服務，在辰翔議員和我們一起努力下，現在二、

四已經再增加一個禮拜五，先跟議員報告，已經會開



始公告民眾，每 2 個月再增加一個眼科，這個二、四

是由北榮新竹，禮拜五會有陳醫師，我先報告。 

    原來全職醫師陳主任，他是公會來的醫師，可能

原因是他覺得在看門診之外，還有衛生所一些行政工

作要處理事項。另外在為民服務有一些相驗，覺得生

涯規劃沒有這樣構想，所以就去開業，這個部分有跟

中央繼續爭取公會醫師，同步也一直在招聘，持續在

努力把北埔醫療服務提升起來，謝謝。 

王議員辰翔： 

    謝謝局長，也希望您能夠盡速跟附近的院所來討

論是否能夠提供更多資源給北埔就醫需求。 

    接下來有更多議題，本席再用書面來質詢，也請

各局處來回答。 

主席（張議長鎮榮）： 

    謝謝王議員的質詢。 


